Fue hallado en la Huaca Huallamarca de San Isidro Abren fardo funerario preínca desenterrado hace casi 40 años

Después de casi 40 años de haber sido desenterrado de la Huaca Huallamarca, en San Isidro, mañana será abierto un fardo funerario preínca en presencia de científicos nacionales y extranjeros que analizarán los restos óseos que pertenecería a una persona fallecida 500 años antes de Cristo.

Esta reliquia arqueológica forma parte de un grupo de 68 fardos funerarios encontrados en 1958 por el doctor Jiménez Borja y que fueron guardados en los depósitos de la Huaca Huallamarca, mientras los científicos peruanos buscaban la oportunidad de contar con los suficientes recursos para abrirlos, conservarlos y estudiarlos.

Durante la apertura del fardo funerario estará presente el teniente alcalde de la ciudad de Menfis, en Estados Unidos, quien está promoviendo que parte de las reliquias arqueológicas sean llevadas a su país para realizar una exposición temporal.

Gracias a un convenio firmado entre el Instituto Nacional de Cultura, INC, y la Municipalidad de San Isidro, hace un año se reanudaron las excavaciones en la huaca, a cargo de un grupo de arqueólogos y especialistas, quienes hace tres semanas descubrieron los restos decinco esqueletos que, aunque no se encontraban en fardos funerarios, estaban rodeados de cerámica y otras ofrendas.

Clide Valladolid, arqueóloga encargada de las investigaciones en la Huaca Huallamarca, informó que en 1991 se reiniciaron los estudios de los restos arqueológicos encontrados y que habían sido interrumpidos en 1958, Además, se comenzaron los planes para la edificación de un Museo de Sitio que se espera que sea construido a fines del próximo año.

«En el lugar donde íbamos a construir el museo, encontramos restos de una ciudadela con diversos ambientes y pasadizos y los esqueletos de tres adultos y dos niños. Aunque este hallazgo retrasa el desarrollo del proyecto, continuaremos la excavaciones para preservar los restos arqueológicos de los efectos del Fenómeno del Niño», declaró.

El alcalde de San Isidro, Gastón Barúa, dijo que seguirá apoyando el desarrollo de las investigaciones y los estudios para construir el Museo de Sitio y destacó que es la primera vez que el INC y una municipalidad firman un convenio para rescatar y valorar el patrimonio arqueo-